

# Pharmaforum

Was ist neu in der medikamentösen Therapie?

## Votum für Single-Tablet-Regime während der Corona-Pandemie

### Vorläufige britische Leitlinie

Die British HIV Association (BHIVA) hat vorläufige Leitlinien zur Behandlung von Patienten mit einer HIV-Infektion mit dem humanen Immundefizienz-Virus (HIV) während der Corona-Pandemie veröffentlicht. Darin wird als First-Line-Therapie das Single-Tablet-Regime Bicitgravir/Emtricitabin/Tenofovirala-fenamid (BIC/FTC/TAF) empfohlen. HIV-Infizierte mit einer Immunsuppression (CD4-Zellzahl < 200/μl) oder einer unzureichend oder nicht angewandten antiretroviralen Therapie müssen mit

einem schwereren Verlauf einer potenziellen SARS-CoV-2-Infektion rechnen. Wichtige Kriterien für die Empfehlung des BIC/FTC/TAF-Regimes durch die BHIVA während der Corona-Pandemie sind dessen gute Verträglichkeit (nicht TDF-haltig) und hohe Wirksamkeit, eine hohe Resistenzbarriere, ein geringes Potenzial für Arzneimittelinteraktionen sowie ein geringes Toxizitätsrisiko. Ziel sei es, die Monitoring-Anforderungen nach Initiierung der antiretroviralen Therapie und somit die Notwendig-



keit von Praxis- und Klinikbesuchen so niedrig wie möglich zu halten. Allerdings dürften keine Kontraindikationen oder eine Schwangerschaft bei Diagnosestellung vorliegen. *Red.*

**Quelle:** Nach Informationen von Gilead

## Beliebtestes Pharmaunternehmen ermittelt

### Jährlicher PatientView-Report erschienen

Wie die Organisation PatientView mitteilte, belegt ViiV Healthcare zum siebten Mal in Folge weltweit den ersten Platz als „angesehenstes Pharmaunternehmen“. Der jährlich erscheinende PatientView-Report ist ein globaler Bericht, der den Ruf der pharmazeutischen Industrie aus Sicht der Patienten einordnet. Insgesamt

wurden 1.850 Patientenorganisationen aus 95 Ländern im Zeitraum November 2019 bis Februar 2020 befragt. Für den Report werden 48 Pharmaunternehmen, die in den verschiedensten Indikationsbereichen tätig sind, in insgesamt 12 Kategorien bewertet. Das auf HIV spezialisierte Unternehmen ViiV konnte in allen Kategorien überzeugen,

u. a. hinsichtlich Patienteninformation, Patientensicherheit, qualitativ hochwertiger Produkte, Transparenz bei klinischen Daten, Preisgestaltung und Einbindung der Patientensicht in die Weiterentwicklung von Medikamenten. *Red.*

**Quelle:** Nach Informationen von ViiV